



Rosa Icela Rodríguez: 22 aspirantes han sido asesinados

● Marina: vigilarán 260 mil integrantes de fuerzas armadas y GN la votación

E. OLIVARES Y A. SÁNCHEZ/P 4



La titular de la SSPC detalló cifras sobre la violencia electoral. Foto Presidencia

ROSA ICELA RODRÍGUEZ ACLARA CIFRA DE AGRESIONES

Más de 260 mil agentes garantizarán la seguridad durante las votaciones

Exhortan a acudir a las casillas sin temores

EMIR OLIVARES Y
ARTURO SÁNCHEZ

Con saldo hasta la fecha de 22 aspirantes a cargos electorales asesinados, el gobierno federal anunció que ha desplegado 260 mil 788 elementos de la Guardia Nacional y fuerzas armadas para garantizar la seguridad de los ciudadanos de todo el país antes y durante los comicios del domingo.

Durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, el titular de la Secretaría de Marina (Semar), José Rafael Ojeda, informó que la intención del despliegue de efectivos es que la ciudadanía "salga a votar sin ningún problema con respecto a la seguridad".

Asimismo, en la mañana se preguntó al mandatario sobre la información dada a conocer por organizaciones civiles que han registrado 34 homicidios de candidatos, cifra que el tabasqueño desmintió, atribuyó a la oposición el intento de generar la percepción de que existe un clima de violencia en el país en víspera de las elecciones y pidió a su secretaria de Seguridad

y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, dar el número oficial de asesinatos.

Antes de dar la palabra a la funcionaria, el Presidente acotó: "es muy triste porque, aunque se tratara de uno, duele, porque no es un asunto cuantitativo, es un asunto humano, cualitativo".

De acuerdo con sus cifras, Rodríguez Velázquez detalló que durante esta coyuntura electoral se han reportado ocho homicidios de candidatos ya registrados ante la autoridad electoral, cuatro de precandidatos y 10 de aspirantes a algún cargo de elección pero que no habían oficializado su interés.

La secretaria agregó que la autoridad federal tenía registrado un asesinato político-electoral más en Jalisco, luego que un aspirante fue hallado sin vida en un automóvil, pero la fiscalía local determinó que la muerte se debió a un infarto.

Estrategia nacional

En tanto, el almirante Ojeda presentó un informe sobre el apoyo para brindar seguridad en el marco del proceso electoral.

Indicó que en la estrategia nacio-

nal de seguridad colaboran habitualmente 233 mil 543 elementos de las fuerzas federales; pero con motivo de las elecciones, desde el primer de mayo se reforzó el despliegue con 27 mil 245 más, con lo que suman 260 mil 788 efectivos para cuidar la jornada electoral.

Los elementos extras, comentó el titular de la Semar, estarán en campo hasta el 3 de junio, un día después de los comicios.

Añadió que del total, 6 mil 37 elementos brindan apoyo directo al cuidado de instalaciones, papelería y boletas electorales.

Sobre los esquemas de protección a los candidatos que lo han solicitado, detalló que hasta ahora se brindan 560 servicios: a los tres aspirantes presidenciales, a 11 candidatos a alguna gubernatura, a 185 para Senado o Cámara de Diputados y 354 aspirantes a cargos municipales; además de a siete funcionarios del INE.

“

Las autoridades brindan 560 servicios de salvaguarda en toda la nación